



福田小学校だより



12月号 令和4年11月30日

校長

「知的好奇心を高め豊かな心を育くむ体験活動を」

引地川沿いの木々は美しい紅葉から、落ち葉がちらほらと舞い冬支度へとかわりつつある今日このごろです。地域の皆様におかれましては、登下校等、いつも福田小学校の児童を見守ってくださりありがとうございます。

早いもので、12月という令和4年の最終の月となります。保護者の皆様におかれましては、11月は、ご多用の中、個別面談においていただきありがとうございました。この面談を今後の教育活動に生かしてまいりたいと思います。

また11月には、遠足で、1年生は「引地台公園」、2年生は「ゆとりの森」、3年生は「新江ノ島水族館」、4年生は「はまぎんこども宇宙科学館」へ行きました。1・2年生は公園の秋を楽しんだり、みんなで生き生き遊んだりしました。3年生は水族館をグループで協力し合いスタンプラリーをしながら魚や海の生き物を間近で見ました。4年生も科学館をグループ活動で移動しながら科学について学んできました。お弁当等のご準備をありがとうございました。そして、11月22日には、芸術鑑賞会を3年ぶりに行いました。低学年の部と高学年の部に分かれて「劇団かかし座」による「不思議の国のアリス」の影絵劇を鑑賞しました。影絵だけではなく、劇団の方の演技との組み合わせの芸術で、幻想的で子どもたちも楽しそうでした。また、社会科での校内消防設備を探す活動、学区探検、生活科での芋ほり等々、学年ごとの学習活動イベントも、感染症対策をしながら進んでおります。

12月には福田小まつりを感染対策のため、全校一斉ではなく縦割りのペア学年の各クラスとの交流をしながら、3年ぶりに行う予定です。

5年生は、自動車工場のバーチャル社会見学をクラスごとで行います。リアルタイムにオンラインで自動車工場の方とやり取りし学習します。また、6年生は劇団四季のミュージカル「人間になりたがった猫」をリモート（オンデマンド）で鑑賞します。

このように、子どもの学びを止めないために、感染対策を講じながら、大切な体験や活動を工夫をしながら行い、知的好奇心を高め、また、豊かな心を育てまいりたいと思います。

12月は2学期の学習のまとめや、新年の準備等、あっという間に日々が過ぎていってしまいます。子どもたちにとって楽しみな冬休みも目前です。いちにち一日を大切にしていまいりたいと思います。

また、寒さが増すと同時に、風邪をはじめ、インフルエンザやコロナ感染の流行も心配されます。いままで通り、感染対策に気をつけたり、睡眠・栄養をしっかりとって体力をつけ、12月も乗り切ってまいりたいと思います。ご家庭でのご協力を引き続きお願いいたします。

12月の行事について



- 1日(木) PS メールテストメール
2日(金) 5年バーチャル社会見学
(3・4h)
6日(火) 給食費引き落とし日
7日(水) 短縮4校時
(R5年度 新1年生就学時健康診断のため)
8日(木) 短縮5校時
9日(金) 短縮5校時
12日(月) 6年こころの劇場(2組・1組)
13日(火) 6年こころの劇場(3組)
福田小まつり2・4年(1・2h)
3年学区探検(1・2h)
16日(金) 3年学区探検予備日
福田小まつり1・6年(1・2h)
19日(月) 4校時授業
20日(火) 4校時授業
福田小まつり3・5年(1・2h)
21日(水) 4校時授業 給食最終日
22日(木) 3校時授業
23日(金) 2学期終業式 3校時授業
※冬季休業12/26～1/6
祝日(成人の日)1/9
3学期始業式1/10(火)



暗くなるのが日に日に早くなってきています。出かけるときは、どこに、だれと行くか、いつ帰るかをおうちの人に伝えるよう、ご指導をよろしくお願いいたします。また、夕方は、今までよりも早く帰るようにお声かけをお願いいたします。

相談員訪問日

1日(木) 8日(木) 13日(火)
15日(木) 22日(木)

＜大和市ふれあい教育研究推進委託校として＞

令和3年度「自己肯定感を高め、互いに認め合う児童の育成」
令和4年度「考えを深めあえる児童の育成～ふくだっ子 心のふれあい～」とのテーマで授業づくりの研究をしてまいりました。

令和3年度は、児童が安心できる学習環境づくりを行い、学びに向かう姿勢の土台となる児童一人ひとりの自己肯定感を高める授業づくりをめざしました。また、令和4年度は、児童が自分の考えを主体的に発信できるように「心のふれあい」として、互いに認め合い、励まし合い、尊重し合う活動を取り入れて、より意欲的に学び、考えを深めあえる授業づくりをめざしてきました。

【各学年の心のふれあい授業づくり】



- 福田級「運動会の招待状をつくろう」
1年生「聞き方名人めみこちゃん」目と耳と心で聞こう
2年生「友だちの相談を聞いて考えを出し合おう」
3年生「山小屋で三日間すごすなら」
対話の練習 ～タブレットを使って～
4年生「自然災害から暮らしを守る」
5年生「伝記を読み自分の生き方について考えよう」
6年生「江戸が250年以上続いた理由を考えよう」

11月14日には、市内小学校の先生方に1・4・6年の一クラスが公開授業を行いました。その授業実践の中の【4年生の社会科の授業から・・・】「避難所のリーダーとなったつもりで考えよう」300人の避難の人に対して200人分のお弁当しか届かなかったら、どうしますか？クラスみんなで話し合いました。

危機管理課の方や元消防士のゲストティーチャーから学んだり、自主学習で調べたり、家族から話を聞いたり、学んできたことをもとに、真剣に意見を出し合う姿が印象的でした。

